

波野っ子

明るく
かしこく
たくましく



～一人一人がキラリ輝く波野っ子～

肝付町立波野小学校 Tel 65-6203 Fax 65-6204

HPアドレス→ <https://naminoes.jimdofree.com/>

波野っ子ブログ→<http://naminosyou.synapse-blog.jp/es/>

耐雪梅花麗（雪に耐えて梅花麗し）

校長 岩下 勝也

令和5年度も、まもなくゴールを迎えようとしています。

3月22日（金）は2名の卒業生が本校を巣立ち、25日（月）には在校生がそれぞれの学年を修了し、次の学年へと進級します。

この1年間を振り返って、一番心配していたのが子どもたちの事故でした。幸いなことに、何事もなく無事終わることができそうです。子どもたちの安全を支えてくださったのは、ご家庭での保護者の皆さんの温かい見守りはもちろん、朝夕、登下校時に声をかけてくださった青パトの皆さんや地域の皆さん等、多くの方々の努力の賜です。さらに、学校行事や授業のお手伝いをいただいた保護者の皆さん、…**多くの方々に多くの場面で支えられたことを実感しています。本当にありがとうございました。**

さて、標題の「耐雪梅花麗（雪に耐えて梅花麗し）」ですが、これは西郷隆盛が残した言葉です。子どもたちはもちろん、我々大人たちにとっても肝に銘じたい言葉だと常々思っています。梅の花は、冬の雪や厳しい寒さを耐え忍ぶからこそ、初春に美しい花を咲かせ、かぐわしい香りを発する。つまり、苦難や試練を耐えて乗り越えてこそ、大きく見事な成長が待っているというたとえです。

これからの時代を生きる子どもたちにとっては、もしかすると想像もしない苦難や試練、多くの厳しさを感じる場面もあるかと思います。しかし、「耐雪梅花麗（雪に耐えて梅花麗し）」のように、その**苦難や試練、厳しさに耐え、乗り越えてこそ、大きくたくましく成長していけるはず**です。卒業生、在校生、23名の波野っ子がどんな苦難や試練にも負けずに、これからも大きくたくましく成長していくことを心から願っています。

一年間の御支援、御協力に心から感謝申し上げますとともに、保護者の方々をはじめ、校区内外の関係者の方々、**来年度も今年度同様、本校教育への御理解、御協力をどうぞよろしくお願いいたします。**

なわとび発表会

2月22日（木）に、全校でなわとび発表会を開催しました。子どもたちは自分で設定した目標に向けて一生懸命に努力しました。当日までの地道な取り組みを家庭でも褒めていただけると嬉しいです。紅白に分かれた長縄対決も、力を合わせて頑張りました。



【持久跳びの様子】

学級閉鎖の影響で1ヶ月延期となりましたが、保護者の皆様には、これまでの練習の成果を十分見ていただけたと思います。今後も子どもたちが体力づくりに励む姿を期待しています。

租税教室

2月16日（金）に、5・6年生は町役場税務課の方々による租税教室が実施されました。

「税金がなくなってしまうと、どんな世の中になるのか」について、クイズやDVD教材を用いて楽しく学習することができました。また、ジュラルミンケースに入った札束の見本を持ってきていただき、一億円の重さを体感しました。



【1億円の重さを体感】

現在、日本では、火事が起きた時に火を消してもらえたり、ゴミを集めてもらえたり、救急車が来てくれたりと、税金のおかげで助けられていることがたくさんあります。

毎日通っている学校も、税金と深く関わっていて、計算すると1人あたり年間88万円かかるということを教えてもらいました。見えないありがたさを知った学習になりました。

薬物乱用防止教室

2月6日（火）3校時に5・6年生を対象に薬物乱用防止教室を開催しました。



【薬物標本を見る児童の様子】

講師に肝付警察署の方に来ていただき、薬物の模型や体への害をまとめたパネル、DVDなどを通して分かりやすく指導をしていただきました。

薬物は一度使用しただけでも薬物乱用になり、脳や視力、歯、手足の機能などを損なう可能性があり、特に成長期の体には深刻な影響を与えます。また、薬物は名前や形を変えても販売され、注意する必要があります。

この学習を通して、薬物の恐ろしさを知り、自分の身をきちんと守ろうとする心を持ち続けて欲しいと思います。

生活科校外学習

2月16日（金）に、1・2年生がリナシティかのやを中心に生活科校外学習に行きました。リナシティではお家の人に頼まれたものを、1人でレジで支払いする買い物学習をすることができました。



【レジで支払い中の様子】

その後、鹿屋小動物公園に移動し、鳥類やモルモット等の見学をしました。ウサギを触る体験までさせてもらい、子ども達はとても喜んでいました。学校では体験できない学習をすることができました。

地域クラブ

2月24日（土）に地域クラブで非常食炊き出し体験をしました。袋にお米を詰めて、出汁汁と共に1時間ほどゆがくと完成です。袋に空気が残るとゆがいた時に袋が破裂するので、しっかり空気を抜いて口をゴムで固くしばります。児童は、最初はうまく空気を抜けなかったり、ゴムの縛りが緩かったりと苦戦していましたが、何個も作る中、手際よく作業ができるようになりました。



【炊き出し体験作業の様子】

4月行事予定

- 8日（月）新任式・始業式（現時点では入学式の予定はありません）
- 11日（木）発育測定・視力・聴力検査
- 15日（月）知能検査（2・4・6年）
- 17・18日（水・木）家庭訪問
- 18日（木）全国学力・学習状況調査（6年）
- 19日（金）学年PTA・PTA総会
- 23・24日（火・水）NRT標準学力調査（2・4・6年）・検尿一回収（全児童）
- 24日（水）歯科検診
- 30日（火）交通安全教室

